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Bureau de Comité de Direction 
Réunion du Samedi 2 Novembre 2024 

  

 
 

 

Présidence :  Pascal PERRET. 

 
  

Présents : Claude BARRÉ, Yann CHAUVEL, Christophe CHESNAIS, Michel ÉLOY, Stéphanie PETTIER, 
Jean-Noël PICOT et Pascal PINÇON. 

 
 

Absents excusés :  
 
La séance est ouverte à : 8h30 
 

ORDRE DU JOUR 
 

Le secrétariat de la séance est assuré par Christophe CHESNAIS. 
 
 

▪ Informations Fédérales. 
▪ Informations de la Ligue des Pays de la Loire. 
▪ Informations District. 
▪ Questions diverses et tour de table. 

 

1 – FÉDÉRATION 

 
▪ Reçu de la Ligue de Football Amateur le planning des webinaires clubs et des visio-conférences instances 

du mois d’octobre. Remerciements. 
▪ Reçu de la Fédération Française de Football l’invitation à la réunion commune des Collèges des Présidents 

de Ligue et de District qui se tiendra le Samedi 16 Novembre au siège de la Fédération. Christophe 
CHESNAIS représentera Pascal PERRET excusé. 

▪ Reçu un courrier sur « La mobilisation mondiale contre le racisme – Agir sur le terrain » co-signé par 
Philippe DIALLO – Président de la Fédération Française de Football - , Éric BORGHINI – Président de la 
Commission Fédérale de l’Arbitrage – et de Vincent NOLORGUES – Président de la Ligue de Football 
Amateur -. La Ligue des Pays de la Loire va faire une communication spécifique sur ce sujet. 
 

2 - LIGUE 
 

▪ Demande de la Ligue des Pays de la Loire de lui transmettre les procès-verbaux des Bureaux et réunions 
Plénières du Comité de Direction. Christophe CHESNAIS est chargé de les faire suivre.  

▪ Reçu le guide pratique de la Responsabilité Sociétale des Organisations (RSO). Ce guide sera diffusé 
prochainement, par la Ligue, auprès des clubs.   

▪ Reçu un rappel de la procédure d’installation des Feuilles de Matchs Informatisées (FMI). Procédure ici ! 
 

https://fmi-core.fff.fr/
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▪ Reçu l’information d’un rendez-vous fixé : 
- Le Lundi 21 Octobre dans le club du FC Soulgé – Louvigné. Remerciements. 
- Le Vendredi 15 Novembre dans le club de Méral-Cossé pour faire un point étape sur le financement 

Fond d’Aide Football Amateur Emploi. Geneviève CHARRIER représentera le District de la Mayenne. 
▪ Reçu les procès-verbaux des différents pôles d’activés. Remerciements. 
▪ Reçu l’appel à candidature pour intégrer la Commission Régionale de Discipline. Christophe CHESNAIS a fait 

une diffusion auprès des clubs mayennais. 
▪ Reçu une copie des courriels envoyés aux Sections Sportives pour leurs renouvellements. Remerciements. 
▪ Reçu une information concernant le process de déclaration de « sinistre » concernant les joueuses, joueurs 

et arbitres. Dorénavant, c’est aux licencié-es d’effectuer la démarche et non au club. 
▪ Informations de Xavier LACRAZ – Directeur Technique Régional – sur l’organisation d’un Critérium National 

Foot 5. 
▪ Une réunion des Bureaux des différents Comités de Direction des la Ligue des Pays de la Loire aura lieu les 

10 et 11 Janvier 2025. 
▪ Pris connaissance des deux dates concernant la tenue de la prochaine Assemblée Générale de la Ligue des 

Pays de la Loire. 
 

3 - DISTRICT 
  

3.1 – Correspondances : 
 

▪ Reçu du Conseil Départemental :  

- Le dossier pour la demande de subvention.  

- Le dossier pour les récompenses « Club Pégase Mayenne » pour la promotion 2024. Les critères se 

détermination de permettent pas à des licenciés du District d’être inscrits sur cette liste. 

- Une information par laquelle il aidera financièrement les volontaires mayennais qui ont participé aux 

jeux Olympiques de Paris 2024.  

▪ Reçu, du Comité Départemental Olympique et Sportif, une invitation à une réunion suite aux élections des 

nouveaux élus des Comités de Direction. Le District ne pourra pas être représenté en raison d’une réunion 

plénière du Comité de Direction ce Mardi 10 décembre.  

▪ Reçu un mail de Matthieu GOUGEON – Président de l’ES Bonchamp – concernant plusieurs sujets. Une 

réponse lui a été apportée car le District par la personne de son ancien Président Nicolas POTTIER lui avait 

proposé son aide. Dans ce mail de Matthieu GOUGEON, beaucoup d’affirmation avancées sont inexactes. 

Pour rappel, les règlements ne peuvent pas être adaptés au cas par cas pour chaque club.  

▪ Reçu une relance de deux clubs mayennais (US Aron et FA Laval) concernant des tablettes déposées au 

District pour un SAV. Une demande d’explication a été formulée auprès de notre prestataire. 

▪ Reçu une invitation du Comité Départemental de la Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif 

Mayennais dans le cadre de la Journée des Bénévoles qui se tiendra à Craon le Vendredi 6 Décembre. 

Remerciements. 

▪ Reçu un courrier de Mohamed BOINARIZIKI – Président de la Ligue de Football Mahoraise – nous informant 

que sa sélection U17 Féminine sera en stage à Laval puis à Mézangers du 10 au 18 Octobre. Remerciements. 

▪ Reçu une invitation pour l’Assemblée Générale du Centre de Formation Sportive Régional de Sablé-sur-

Sarthe qui s’est tenue le Vendredi 25 Octobre. Remerciements. 

▪ Reçu le rapport d’activité et la demande d’adhésion à l’Association des Employeurs du Football Français. 

Claude BARRÉ est chargé d’y répondre favorablement. 

▪ Reçu le planning Club Inclusif – Session 3. Remerciements. Sophie LEMMONIER est chargée de diffuser 

auprès de nos clubs. 

▪ Reçu un mail de Lionel BOITTIN – Co-président – du club du FC Chailland nous informant que le stade du 

Claireau est devenu le Stade Michel BOYER. Mail transmis à la Ligue des pays de la Loire. 

▪ Reçu un mail de Stéphane DESNOË –  secrétaire de l’AS Ballée – concernant une proposition de document 

relatif aux adresses mails. Christophe CHESNAIS lui a répondu que deux articles sont en ligne sur le site 

depuis plusieurs semaines rappelant les adresses mails actives selon les services et ainsi que les adresses 

mails qui ne sont plus actives. 
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3.2 – Licences : 
 

▪ À la date du Samedi 2 Novembre, le District enregistre 18 638 licences. Pour comparaison à la même date, 
la saison dernière 18 546 licences étaient comptabilisées. 

 
3.3 – Aide aux clubs : 
 

▪ Le Mercredi 23 Octobre, Pascal PERRET et Christophe CHESNAIS ont été accueilli par Mme Isabelle 

FOUGERAY (Maire de la Chapelle Anthenaise) et Christophe BERGÈRE (Président du club) dans les locaux 

de la Maire. Afin de remercier Mme FOUGERAY et les bénévoles du club, Pascal et Christophe ont remis 

une dotation en matériel pour l’école de foot du club.  

 

3.4 – Assemblée Générale : 
 

▪ Le Bureau valide la liste des clubs absents lors de l’Assemblée Générale du Vendredi 30 Août 2024 et décide 

de procéder à la mise en œuvre des amendes prévues règlementairement. 

▪ Le Bureau de Direction autorise la publication des procès-verbaux de l’Assemblée Générale Extraordinaire 

et l’Assemblée Générale Élective. Le procès-verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire est en cours de 

rédaction. 

▪ La prochaine Assemblée Générale du District se tiendra soit le Vendredi 19 ou Vendredi 26 septembre 2025 

(en fonction du calendrier du Stade Lavallois) à Montjean. 

 

3.5 – Contact / Adresses mail : 
 

▪ Les adresses mails réservées aux arbitres pour envoyer leurs indisponibilités ont été mises à jour en ce qui 

concerne la redirection vers les personnes concernées.  

▪ Rappel du PV n°5 du 1er Octobre 2024 : afin de faciliter les échanges entre les dirigeants des clubs, arbitres 

et le District, des nouvelles adresses ont été créées. Lire ici ! Sur de même article, il est précisé les adresses 

qui ne sont plus actives. 

Le Bureau du Comité de Direction rappelle qu’il est préférable de correspondre par mail pour toute objet 

non urgent. 

▪ Le Comité de Direction avait souhaité modifier l’adresse mail intemperies@mayenne.fff.fr. La Ligue des 

Pays de la Loire ayant créer un groupe de travail pour réfléchir à une solution mutualisée de la gestion des 

reports de matchs et autres urgences, le Bureau du Comité de Direction décide de conserver l’adresse 

intemperies@mayenne.fff.fr jusqu’à la fin de saison. 

 

3.6 – Commissions : 
 

▪ Un pointage a été réalisé afin de s’assurer que les membres des commissions du District soient en 

possession d’une licence au millésime 2024-2025. Les licences ont été demandées auprès des services de 

la Ligue des Pays de la Loire. 

▪ À la demande d’Alain BEAUPIED, Pascal PERRET accompagné de Christophe CHESNAIS et Michel ÉLOY a 

reçu, le Samedi 26 Octobre, celui-ci concernant la Commission des Terrains et des Infrastructures Sportives. 

▪ Pascal SOURDIN a démissionné de ses fonctions de référent à la Commission d’Organisation des 

Compétitions Futsal et de représentant du District à la Commission Régionale d’Organisation des 

Compétitions Futsal. Le Bureau du Comité de Direction regrette cette décision et le remercie pour son 

investissement au service du Futsal. 

Jean-Noël PICOT accepte de lui succéder pour ces deux commissions (départementale et régionale). 

▪ Nicolas POTTIER ne souhaite plus être à la responsabilité de l’organisation des compétitions jeunes et 

féminines. Yohann FOUASSIER a accepté de reprendre cette mission.  

▪ Le docteur Alain QUINTON reste le représentant du District de la Mayenne auprès de la Commission 

Régionale Médicale. 

▪ Des codes d’accès à la plateforme Stadium (Commission des Terrains et des Infrastructures Sportives) vont 

être demandé pour Pascal PINÇON et Yohann FOUASSIER auprès de la Ligue des Pays de la Loire. 

https://mayenne.fff.fr/simple/changements-correspondances-district/
mailto:intemperies@mayenne.fff.fr
mailto:intemperies@mayenne.fff.fr
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3.7 – Compétitons : 
 

▪ Sur proposition de la Commission d’Organisation des compétitions Jeunes, le Bureau du Comité de 

Direction valide la composition des groupes et du calendrier de la seconde phase. 

 

3.8 – Divers : 
 

▪ Suite à la persistance des dysfonctionnements du logiciel « Portail Bleu » (gestion des rencontres – 

désignations des arbitres), le District s’interroge sur la suite qui est donnée à ces signalements. 

▪ Soirée de remise des plaques des Labels aura le Lundi 4 Novembre à 18h45 dans les locaux du Crédit 

Agricole. Pascal PERRET, Jean-Noël PICOT et Michel ÉLOY représenteront le District. 

Lors de cette soirée, il sera signé le renouvellement de partenariat entre le Crédit Agricole et le District de 

la Football de la Mayenne. 

 

3.9 – Activités du Président : 
 

▪ Le Mardi 5 Novembre, Pascal PERRET assistera en visioconférence à une réunion de secteur des Présidents 

de District. 

▪ Pendant son absence pour congés, Pascal PERRET donne mandat à Jean-Noël PICOT (Vice-Président 

Délégué) et Christophe CHESNAIS (Secrétaire Général) pour la gestion d’évènements à caractère urgent.  

▪ Pascal PERRET a participé à une réunion avec Philippe DIALLO – Président de la Fédération Française de 

Football – qui s’est tenue en marge de l’Assemblée Générale de la Ligue des Pays de la Loire. 

▪ Suite à une demande de rendez-vous du Club de Laval ASSUM, il a été fixé la date du Mardi 22 Octobre à 

18h30. Pascal PERRET et Christophe CHESNAIS ont attendu les représentants du club qui ne sont pas venus 

ni excusés de leur absence. 

 

3.10 – Trésorier : 
 

▪ Reçu de la Ligue des Pays de la Loire, le premier acompte sur les Conventions d’Objectifs Ligue de Football 

Amateur 2024-2025. 

 

3.11 – Relations Humaines : 
 

▪ Le Bureau du Comité de Direction a reçu un mail de Clémence CHESNAIS qui a assuré un intérim pendant 

quelques semaines au sein du District. Elle remercie les deux Présidents (Pascal et Nicolas) de l’opportunité 

qu’ils lui ont donner de travailler pour l’instance. Elle souligne ses rencontres bienveillantes avec les 

bénévoles passionnés et passionnants. Elle remercie, aussi, les salariés du District pour leur accueil et leur 

soutien.  

▪ Reçu en entretien d’une personne pour un contrat d’alternance. Il n’y aura pas de suite favorable. Une 

solution est toujours à l’étude pour trouver une personne pour la gestion du secrétariat des élus et de la 

comptabilité. 

▪ Samedi 9 Novembre, entretien avec une personne pour le poste de secrétaire comptable. 

▪ Pascal PERRET a transmis à Isabelle MENANT et Sophie LEMONNIER les modalités de purge des Réductions 

du Temps de Travail (RTT). Exceptionnellement, ces récupérations peuvent être reportées en Janvier 2025. 

▪ Pascal PERRET et Christophe CHESNAIS ont reçu Yannick SUARD pour définir les modalités du contrat 

d’intérim qui lui sera proposé pour effectuer les désignations de l’ensemble des arbitres. 

▪ Reçu une demande de stage de Clément MICHEL pour un stage auprès de Jean-François PÉRON – Conseiller 

Technique en Arbitrage. Accord du Bureau du Comité de Direction. 

▪ Ce samedi matin, Pascal PERRET et Claude BARRÉ reçoivent Alain HUTTER – Trésorier du Comité 

Départemental Olympique et Sportif pour la gestion des bulletins de salaires et des déclarations 

réglementaires des salariés du District. 
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3.12 – Arbitrage : 
 

▪ Sur proposition de Dominique GARANGER – Président de la Commission Départementale d’Arbitrage – le 

Bureau du Comité de Direction décide : 

− Le projet « porte ouverte des vestiaires des arbitres ». Il laisse la Commission d’Arbitrage de définir les 

modalités de mise en œuvre. 

− Accepte le principe que lors de son premier match, un nouvel arbitre Futsal soit accompagné par un 

arbitre   ou toute autre personne expérimentée. Mais ce nouvel arbitre dirigera la rencontre seul. 

− Qu’un arbitre Futsal ne peut pas être désigné plus de deux matches par semaine. 

− Que le nombre d’arbitres désignés sur les différents championnats de District Futsal reste identique aux 

saisons précédentes. À savoir : deux arbitres en D1 ; un arbitre en D2 et D3.  

Le Bureau du Comité de Direction rappelle que le nombre d’arbitres désignés sur une rencontre relève 

de ses prérogatives. 

 

4 – QUESTIONS DIVERSES 
 

▪ Pascal PINÇON :  
- Effectue plusieurs demandes concernant la Commission des Terrains et des Infrastructures Sportives. 

Christophe CHESNAIS valide ces différentes demandes. 
 

▪ Michel ÉLOY : 
- Retour sur trois visites dans le cadre des terrains 5x5. 

 
 

 
Prochaine réunion du Comité de Direction :  Mardi 10 Décembre 2024. 

 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 11h00 

 
 

Le Président du District 
 

 Le Secrétaire Général 
 

 

 

 

Pascal PERRET  Christophe CHESNAIS 
 


